
Alcobendas | San Sebastián de los Reyes| Alalpardo | Barajas | Fuencarral-Las Tablas | Hortaleza-Sanchinarro

S e p t i e m b r e  2 0 2 4  /  N ú m e r o  1 3 1  /  A ñ o  X I I  /  E j e m p l a r  g r a t u i t o  /  3 0 . 0 0 0  e j e m p l a r e s

www.labrujuladelnorte.com

La presidenta, Isabel Díaz Ayuso, ha asistido en París 
a la primera jornada de los XVII Juegos Paralímpicos, 
donde ya están participando la treintena de 
deportistas madrileños.   P.  12

COMUNIDAD
Díaz Ayuso en los Juegos Paralímpicos

VALDEOLMOS-ALALPARDO

Otras fiestas con mucha afluencia 
y participación de público y con un 
programa que cada vez mejora el del año 
anterior, con protagonistas, como siempre, 
la Peña El Coñazo.    P.  8

Fiestas Patronales 
ejemplares

Sanse entonó el “¡Qúe pena me da!”
Otro año más, concluyeron las Fiestas 
en honor al Santísimo Cristo de los 
Remedios de San Sebastián de los 
Reyes y, como es lógico, coincidió con 
la celebración  del octavo y último 
encierro, con un balance muy positivo 
para éste en cuanto al parte de 
incidencias. La Alcaldesa de la ciudad, 
Lucía Fernández, ha destacado que 
“la seguridad es uno de los principales 
objetivos de mi Gobierno, tal y como 
he declarado en numerosas ocasiones. 
San Sebastián de los Reyes cuenta con 
las mejores fiestas de Madrid y por 
ello es nuestra obligación poner todos 
nuestros esfuerzos en esta materia con 
una buena organización".    P.  3

ALCOBENDAS
Presentado el Presupuesto 2025
La Alcaldesa, Rocío García Alcántara, reunió 
al Consejo Social -órgano consultivo- para 
presentar y debatir los Planes de Actuación 
Municipal y el Presupuesto 2025.   P.   6
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Madrid Nuevo Norte, un proyecto 
que ha concitado el consenso de las 
Administraciones Públicas y la máxima 
aceptación ciudadana, actualmente 
se encuentra ya en tramitación 
administrativa. Conectará barrios 
históricamente aislados entre sí, y lo 
hará cosiendo una herida urbana que 
ha causado durante más de 50 años la 
playa de vías del tren con origen en la 
estación de Chamartín. 
La actuación será una referencia 
internacional de regeneración urbana 
y articula múltiples conexiones, tanto 
este-oeste como norte-sur, que hoy 
detallamos en este post. Uno de sus 
principales objetivos es unir los distritos 
del norte entre sí y con el resto de la 
ciudad, y por tanto a sus vecinos.

CONEXIONES NORTE-SUR

De La calle protagonista de la conexión 
norte-sur será sin duda Agustín de 
Foxá, eje vertebrador del proyecto. 
Unirá la Plaza de Castilla con la carretera 
de Colmenar y, a través de esta, con 
la M-40. Esta calle tendrá un marcado 
carácter comercial y de vida urbana, y en 
torno a ella, a lo largo de su extensión, 
se ubicarán las paradas del nuevo Bus 
de uso Prioritario y las tres nuevas 
estaciones de Metro. Otra conexión 
significativa en dirección norte-sur es 
la prolongación de la calle Bambú hacia 

la calle de Antonio Cabezón. En ella se 
situará la nueva estación de Cercanías 
que se suma a las dos ya existentes. 
Al igual que Agustín de Foxá, esta vía 
recorrerá longitudinalmente Madrid 
Nuevo Norte. 
El tramo final de la Castellana 
continuará cumpliendo su función 
actual de conexión del tráfico rápido a 
nivel metropolitano, y seguirá sirviendo 
de acceso y salida de la ciudad para 
el tráfico rodado, pero su tramo final 
se va a soterrar, de manera que en su 
superficie se convertirá en un extenso 
eje verde peatonal. Dicho eje llegará a 
las estribaciones del Monte de El Pardo. 
Las reordenaciones del tráfico del nudo 
Norte y el nudo de Manoteras que va a 

llevar a cabo el Ayuntamiento de Madrid 
complementarán la acción sobre las 
infraestructuras estructurantes de 
tráfico rodado y racionalizarán el flujo 
de vehículos.

CONEXIONES ESTE-OESTE

Para materializar estas conexiones, se 
construirán TRES PUENTES: el primero 
de ellos prolongará la avenida de Santo 
Domingo de la Calzada, en Las Tablas, 
que se unirá con la calle Monasterio de 
Arlanza, vía que discurre junto al barrio 
de Tres Olivos y llega a Montecarmelo. 
El segundo puente unirá la Avenida 
del Cardenal Herrera Oria con la calle 
Puerto de Somport, también en Las 
Tablas. El tercer puente partirá de la 

zona actualmente ocupada por el 
polígono industrial de Malmea a través 
de la avenida de Llano Castellano hasta 
unirse con Las Tablas por la carretera 
de Fuencarral a Hortaleza. Estos tres 
puentes conectarán los barrios del este 
con los del oeste tanto en transporte 
público y privado como a pie y en 
bicicleta.
A ellos se sumará un TÚNEL DE TRÁFICO 
RODADO que vendrá acompañado de 
una PASARELA PEATONAL Y CICLISTA. 
Ambos elementos unirán entre sí la 
calle Afueras a Valverde, que llega al 
centro histórico de Fuencarral y la calle 
Puente La Reina, en las Tablas.
Las calles al norte y al sur de la estación 
de Chamartín y la prolongación de la 
calle Viejas completarán las conexiones 
transversales al ámbito. En esta zona, 
situada al sur de la M-11, la conexión 
peatonal se materializará también en la 
gran superficie del parque central, con 
una extensión equivalente a 13 estadios 
de fútbol. Mediante el cubrimiento de 
las vías del tren, este nuevo parque 
aportará un hito urbano de primer 
orden a la ciudad. 
En definitiva, Madrid Nuevo Norte se 
trata de un proyecto cuyo nuevo viario 
se centra en resolver las carencias de 
accesibilidad de los vecinos de los 
barrios de su entorno y la conectividad 
del conjunto de la capital.

CONOCE LAS NUEVAS CONEXIONES QUE TENDRÁ 
MADRID CAPITAL CON MADRID NUEVO NORTE

En las conexiones NORTE-SUR, la calle protagonista será sin duda AGUSTÍN DE FOXÁ, eje 
vertebrador del proyecto, que unirá PLAZA DE CASTILLA con la CARRETERA DE COLMENAR

MADRID NUEVO NORTE conectará barrios históricamente aislados entre sí

En las conexiones ESTE-OESTE, habrá tres puentes, un túnel, una pasarela peatonal, 
varias calles y ejes estructurantes… así será la nueva conectividad del norte de Madrid

CIUDADES INCLUSIVAS: LA CIUDAD PARA LOS NIÑOS

Poner el foco en las necesidades 
y deseos de la infancia supone 
convertir los entornos urbanos 
en espacios más sostenibles, 
accesibles, diversos y amigables.

Quizás resulte instintivo pensar en que 
lo normal es diseñar para los adultos, 
pero ¿nos hemos parado a pensar 
realmente cómo influyen los entornos 
urbanos en las vidas de los menores?.

Un ejemplo de la hegemonía de la 
perspectiva adulta lo encontramos en 
las planificaciones urbanas que dejan 
en segundo plano las áreas verdes, 
parques infantiles y zonas peatonales 
seguras. Las calles congestionadas y 
los espacios públicos diseñados sin 
considerar a los niños, crean entornos 
hostiles que limitan sus oportunidades 
para jugar, explorar y desplazarse con 
seguridad. El enfoque de la planificación 
urbana debe evolucionar para integrar 
las necesidades de los niños, no solo 
como un grupo vulnerable, sino como 
un pilar fundamental del tejido social.
Reconocer a los niños y niñas como 
agentes activos en la planificación 
urbana y en la configuración de la 

ciudad resulta imprescindible si 
queremos construir entornos más 
habitables. Además, en la programación 
y proyección de las ciudades, cobra 
especial relevancia que los sujetos más 
vulnerables sean quienes se sitúen en 
el centro. 
Crear ciudades pensadas para los 
niños es un desafío que requiere la 
colaboración de urbanistas, arquitectos, 
educadores, padres y los propios 
niños. Al trabajar juntos, se podrán 
transformar las urbes en lugares donde 
todos los ciudadanos, sin importar su 
edad, puedan vivir, jugar y crecer en 
un entorno seguro y estimulante. La 
ciudad de los niños es, en definitiva, 
una ciudad para todos.

ACTUALIDAD
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Sanse entonó su tradicional “¡Qué pena me da!”
Más de 7 días de fiesta con actividades variadas, para grandes, medianos y pequeños...y en perfecta armonía

Con 8 encierros, perfectamente organizados, que ya han entrado en el club de los grandes

Concluyeron las Fiestas en honor 
al Santísimo Cristo de los Remedios 
de San Sebastián de los Reyes y, 
como es lógico, coincidió con la 
celebración  del octavo y último 
encierro, con un balance positivo 
para éste en el parte de incidencias. 

Pedro Martínez, jefe de Protección Civil, ha 
declarado que “es el mejor que llevamos 
hasta ahora, con tan solo cinco asistencias 
por caídas, que ya han sido atendidas y 
dadas de alta en el momento”.
Con una duración de 1:42 en la calle y 
2:37 hasta chiqueros, el encierro de hoy 
ha sido el más templado de la semana, 
con astados de la ganadería de Hermanos 
García Jiménez que han permanecido 
hermanados en la mayor parte del 
recorrido. “En el primer tramo de Real Vieja 
con Postas, un toro ha ido “mirando”, pero 
después las reses han corrido muy juntas 
y algunos corredores, ya en calle Real, han 
intentado meterse dentro de la manada”, 
afirma el Concejal de Festejos y Seguridad, 
Carlos Bolarín, que ha agradecido a todas 
las personas del dispositivo de seguridad y 
sanitario, al equipo municipal de Festejos, 
Mantenimiento y quienes “han hecho 
que estas fiestas sean un referente en la 
Comunidad de Madrid”.

Balance encierros

El balance general sanitario de los ocho 
encierros celebrados “es muy bueno”, 
señala Pedro Martínez. Ha habido dos 
heridos por asta de toro, ambos en el 
tobillo, y un varetazo (herida causada por 
un “latigazo” del pitón del toro). 
El resto han sido caídas y contusiones, 
la mayoría leves, con cuatro traslados al 
hospital por traumatismo craneoencefálico 
y dos para asistencia respiratoria.

Un modelo de 
fiestas para la región

Se calcula que han visitado la ciudad para 
disfrutar de sus fiestas cerca de medio
millón de personas y la alcaldesa de la 
ciudad, Lucía Fernández, ha señalado que 
su prioridad “es la seguridad” y declara 
que “las fiestas hacen que se multiplique 
la población tanto de día como de noche 
y eso es un reto que se ha superado con 
éxito”.

Dispositivo de seguridad

Este dispositivo de seguridad tuvo como 
objetivo garantizar la seguridad de 
los vecinos y visitantes, mediante una 
planificación exhaustiva que permitiera 
prever y mitigar posibles riesgos. La 
estructura organizativa diseñada aseguró 
la coordinación efectiva de los servicios de 
emergencias y una respuesta rápida ante 
cualquier eventualidad. 
La Policía Local contó con 110 efectivos, 
equipados con vehículos rotulados y 
camuflados, furgonetas, motocicletas, 
radares, etilómetros, servicio de vigilancia 
aérea, lectores de matrículas y cámaras de 
vigilancia, entre otros. Su labor se centró 
en la seguridad ciudadana, el control de 
multitudes, la seguridad del tráfico, o la 
evacuación de personas en situaciones de 
riesgo.
La colaboración de Policía Nacional ha sido 
fundamental para garantizar la seguridad. 
Este año se han aumentado los efectivos 
hasta un total de 26 agentes. 
La ciudad también contó con la presencia 
de la Unidad de Prevención y Reacción 
(UPR) durante diferentes días, y con la 
Unidad de Intervención Policial (UIP) 
durante los encierros.

Capítulo sanitario
En el capítulo sanitario, Protección Civil 
desplegó 100 personas voluntarias, cuatro 
tiendas de campaña y varios vehículos de 
asistencia rápida y de rescate para atender 
a cualquier ciudadano que lo requiera, 
contando con la colaboración de otras 
agrupaciones de la Comunidad de Madrid.
El SUMMA 112 aportó también técnicos 
de emergencias, personal médico y de 
enfermería, así como con la Unidad de 
Asistencia Domiciliaria, vehículos de 
intervención rápida y de trasladoasistencial  
urgente.
Además, durante los encierros se 
instalarón dos hospitales de campaña que 
garantizaron una coordinación efectiva 
con el Hospital Infanta Sofía.

Recinto ferial

El recinto ferial de San Sebastián de los 
Reyes, como era de esperar, recibio a 
miles de visitantes. El Ayuntamiento 
implementó un novedoso plan de 
seguridad específico para esta instalación, 
que se puso en marcha por primera vez 
este año, asegurando el control en los 
accesos y una mayor vigilancia de la zona.
Su objetivo no era sólo supervisar el 
flujo de personas dentro del recinto, 
sino también prevenir situaciones de 
delincuencia y fomentar un uso adecuado 
de las vías públicas. Para asegurar un 
acceso ordenado y controlado, las 
entradas y salidas estuvieron restringidas 
y se efectuaron exclusivamente por los 
accesos de la Avenida Navarrondán y la 
Avenida Reyes Católicos, mientras que los 
accesos alternativos quedaron acotados y 
cerrados al público.

Campaña ‘Vidrio 
0.0 ¡Colabora!’ 

por partida doble

La campaña tenía como uno de sus 
principales objetivos la prohibición del 
ingreso de recipientes de cristal en el 
entorno del casco histórico, zona que 
tradicionalmente contempla una alta 
afluencia de personas. Por primera vez, el 
dispositivo se llevó a cabo también durante 
el día, garantizando así la animación 
festiva sin comprometer la seguridad 
pública.La campaña pretendía no solo 
prevenir posibles accidentes, sino también 
contribuir a la reducción del consumo de 
alcohol, particularmente entre los jóvenes. 
El Ayuntamiento espera que esta medida 
no solo mejore la seguridad, sino que 
también fomente un ambiente festivo más 
responsable y agradable para todos. 

El equipo de seguridad estuvo compuesto 
por 16 efectivos de la Policía Local. La 
cooperación ciudadana ha sido clave para 
el éxito de este plan.

Lucía Fernández, 
Alcaldesa

La Alcaldesa de la ciudad, Lucía Fernández, 
ha destacado que “la seguridad es uno de 
los principales objetivos de mi Gobierno, 
tal y como he declarado en numerosas 
ocasiones. San Sebastián de los Reyes 
cuenta con las mejores fiestas de Madrid y 
por ello es nuestra obligación poner todos 
nuestros esfuerzos en esta materia, con 
una buena organización y prevención ante 
cualquier incidente que se pueda producir 
durante las fiestas en honor al Santísimo 
Cristo de los Remedios”.

Miguel López-Valverde 
Consejero de 
Digitalización

El Consejero de Digitalización de la 
Comunidad de Madrid, Miguel López-
Valverde Argüeso, acompañó a la Alcaldesa 
en el puesto de mando de los encierros, y 
declarado que “la tecnología aplicada a 
este tipo de fiestas es cada vez mayor y 
en la Comunidad de Madrid somos el 37% 
del total nacional de los dispositivos de 
seguridad que están conectados”.
Podríamos decir que finalizan una fiestas 
de convivencia, en las que ha habido para 
todos, incluyendo los actos religiosos con 
la tradicional procesión , y en las que el 
"Rey del Chupinazo", si nos permiten el 
titulo refiriéndonos a nuestro buen amigo 
y colaborador, Pedro María Rivera, se ha 
cortado la coleta despues de 40 años 
lanzando chupinazos para dar inicio a los 
encierros. 40 años que nos los guardamos 
para nosotros, al igual que sus coplillas, 
"¡Qué pena me da!" y , la recién estrenada, 
"La oración del corredor". Gracias por 
tanto, querido Pedromari. En el capitulo de 
reconocimientos no podemos olvidar a las 
Peñas, fundamentales para el desarrollo 
de las fiestas de Sanse.

Un momento peligroso para un mozo durante una de las carreras 
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Todo listo para la Jura de Bandera para Personal Civil en Sanse 
Será el próximo 21 de septiembre, a las 12 horas, en el Recinto Ferial del Parque de la Marina

La Brigada de Guadarrama XII organiza 
en San Sebastián de los Reyes la Jura de 
Bandera para Personal Civil, el próximo 21 
de septiembre, a las 12 horas, en el Recinto 

Ferial del Parque de La Marina.
La ciudad acogerá una Jura de Bandera 
en la que podrán participan los vecinos y 
vecinas que lo deseen, hasta un máximo 
de 200 personas. 

Brigada 
Guadarrama XII
El evento estará organizado por la Brigada 
"Guadarrama" XII del Ejército de Tierra, con 
Base en El Goloso.
El acto será en el Recinto Ferial del Parque 
de la Marina, el sábado 21 de septiembre, 
a las 12 h. Es una oportunidad para que 
cualquier persona pueda expresar de 

forma pública, individual y cívica su lealtad 
hacia España. Los requisitos para hacerlo 
son tener la nacionalidad española, haber 
cumplido los 18 años en el momento de 
la jura, y no haber sido declarado incapaz 
por sentencia judicial.

Una ceremonia de 
la antigua Roma
Tomar juramento a quien acaba de entrar 
en el ejército es una ceremonia que 
procede de la antigua Roma. En España 
existen testimonios de estos actos desde 
la Edad Media. Con el paso de los siglos, 
la ceremonia se ha ido adaptando a los 

nuevos tiempos, pero manteniendo su 
esencia. A raíz de suprimirse el Servicio 
Militar Obligatorio, las Fuerzas Armadas 
organizan periódicamente actos de Jura 
de Bandera dirigidos al personal civil. En 
este caso, el acto tendrá lugar a petición 
del actual equipo de Gobierno.
Una buena ocasión para que todo aquél 
que no haya tenido ocasión de jurar 
bandera y que, lógicamente lo desee, 
pueda realizarlo en su ciudad, en San 
Sebastián de los Reyes. Recordemos que 
lo de jurar bandera antes era una actividad 
exclusiva de los varones al realizar el 
servicio militar y que ahora también lo 
pueden hacer las mujeres.

Buena inyección económica para la Residencia de Moscatelares
Serán 9,5 millones para la Residencia que cuenta con 180 plazas, repartidas en 140 residenciales y 40 de atención 

La Junta de Gobierno Local, ha 
aprobado la “Adenda de prórroga 
del Convenio de Colaboración con 
la Consejería de Familia, Juventud 
y Asuntos Sociales”, cuyo objeto 
es la actualización del convenio 
de referencia en vigor firmado en 
diciembre del año pasado.

Dicha prórroga supone incorporar 
nuevos programas y mayor financiación, 
concretamente se establece una 
partida para el Plan de Prevención del 
Suicidio, que incluye una aportación del 
gobierno regional de 34.463,81 euros; 

y una aportación del Ayuntamiento de 
11.487,94 euros. En total, 45 951,75 euros 
que se destinarán a un nuevo programa 
de prevención del suicidio.
lunes a viernes, de 8.30 a 20 horas, y los 
sábados, domingos y festivos de 10 a 15  
horas y de 16 a 20 horas.
El Consejo de Gobierno de la Comunidad 
de Madrid ha aprobado el acuerdo que, 
desde enero de 2025 y durante dos 
años, aumenta un 30% la inversión en la 
Residencia y Centro de Día Moscatelares 
para personas mayores dependientes, 
situada en Sebastián de los Reyes.
En total se contemplan 9,5 millones para 

la Residencia y Centro de Día de nuestra 
localidad, que cuenta con 180 plazas, 
repartidas en 140 residenciales y 40 de 
atención diurna. Los usuarios son personas 
mayores dependientes, afectadas por 
discapacidad física o psíquica, que les 
impide valerse por sí mismas.

María Ordóñez, 
Concejala de 
Bienestar Social
“La firma de esta Adenda promoverá 
que las prestaciones del Sistema Público 

de Servicios Sociales del Ayuntamiento 
queden reforzadas, permitiendo una 
mejor atención a las necesidades sociales 
de la población del municipio”.

El cantautor y vecino de Sanse, que ha ejercido 
40 AÑOS de cohetero del encierro, “se corta la coleta”

¡Hola! estimados vecinos o apodacas, 
utilizando con afecto el gentilicio de 
los nacidos en Sanse. El término se va 
extendiendo también a quienes llevamos 
tiempo residiendo en San Sebastián 
de los Reyes y eso tiene que ver con un 
excelente rasgo social que os caracteriza, 
vuestra acogida. Muchas gracias, porque 
efectivamente cuando mi familia y yo 
arribamos hace casi cincuenta años 
percibimos esa actitud y la sentimos en 

nuestra piel; antes, ya habíamos paseado 
y disfrutado esta Fiesta.
Nos trasladamos a Sanse por cercanía 
profesional. Enseguida dije «madre mía, 
dónde he venido a vivir con lo que a mí 
me gusta este entorno popular taurino». 
Nos integramos en Upeña, de la que fui 
cofundador -era profesor de guitarra en la 
Universidad Popular-. 
Comencé a colaborar en lo que se 
denominaba “servicio de orden” del 
encierro o algo así; éramos un puñado de 
voluntarios peñistas que participábamos 
en labores de ayuda. Un buen día 
recabaron la disponibilidad y experiencia 
de alguien para lanzar el chupinazo del 
encierro pues no había una persona fija 
designada; como tenía entrenamiento 
en la peña y en alguna cabalgata, me 
correspondió lanzarlo. Al día siguiente, 
cuando el concejal distribuía

los puestos, repitió lo mismo. Y así cada 
día y en años sucesivos los responsables 
municipales y Comisión de Festejos me 
ratificaban en tan honrosa función. Mi 
labor y vivencias me ayudaron a crear el 
pasodoble ‘El Encierro’, que presenté en 
1988; después, la musa festiva me inspiró 
las coplillas “Oración del Corredor”- este 
año estrenada por la Banda Municipal- y 
“Qué pena me da”, ésta la entonamos 
juntos desde 1996 en nuestro Final de 
Fiestas. ¡Doy gracias a Sanse entera! Tengo 
contagio de orgullo apodaca.
Viví “Encierros a las Siete y Media”, luego 
“a las Ocho” pues había más luz para las 
cámaras televisivas. Diego, uno de mis 
hijos y María, hoy su mujer, diseñaron mi 
camiseta con el llamativo “8:00AM” que 
mostré como recuerdo en la entrevista 
de Telemadrid del 1-septiembre. Agoté 
calendarios y después pasé a “Encierros a 

las Once”. Gracias a Dios no he faltado a la 
base de lanzamientos ni un sólo día, salvo 
los dos duros años de la pandemia y el que 
fui apartado.
Como “he cotizado” 40 años reales en la 
responsabilidad de cohetero, tengo 76, 
también participo cantando la ‘Oración 
del Corredor’ en el acto de colocación del 
Cuadro del Cristo, evento que ha tomado 
entidad en sí mismo con la muy estimable 
colaboración de Pedro Sanz y apoyo de 
Eduardo Navacerrada, asisto con las Peñas 
al Balcón Municipal en el ‘Qué pena me 
da’, tenemos las fuentes de ‘PiroSanse’, de 
las peñas y asociaciones he considerado 
que es hora pasar el testigo a nuevas 
generaciones y prever el futuro para lanzar 
el prestigioso cohete. 
Muy agradecido, continuaré trabajando 
porque las coplas se queden entre todos 
nosotros.

CARTA ABIERTA DE PEDRO MARÍA RIVERA
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Rocío García Alcántara reune al Consejo Social de Alcobendas
Como es habitual, para presentar el Presupuesto Municipal de 2025 y los Planes de Actuación Municipal

El 3 de septiembre, se reunió el 
Consejo Social de la Ciudad de 
Alcobendas -el órgano consultivo 
más importante del municipio- con 
el fin de informar, presentar y debatir 
los planes de actuación municipal y 
el Presupuesto del Ayuntamiento de 
Alcobendas del próximo año.

Este requisito es indispensable para 
que se pueda tramitar el expediente 
del presupuesto y llevarlo al Pleno de la 
Corporación. 
Presidido por la Alcaldesa de Alcobendas, 
Rocío García Alcántara, el Consejo se 
reúne al menos dos veces al año y está 
integrado por representantes de las 

organizaciones políticas, económicas, 
sociales, culturales, medioambientales, 
educativas, profesionales y vecinales de la 
ciudad. 

Balance del primer 
año de gobierno
En la sesión, la Alcaldesa hizo un balance 
del primer año de gobierno en el que 
destacó puntos como la puesta en marcha 
del SEMURA (Servicio municipal de 
Urgencias y Rescate de Alcobendas); los 
planes de impulso a la natalidad (con el 
cheque familia o el Programa de Atención 
e Información a Mujeres Embarazadas); la 
puesta en marcha del proyecto de reforma 
de la M-603 para convertirla en el nuevo 
Bulevar Madrid Norte; la inversión record 
en educación (8 millones de euros entre 
el Ayuntamiento y la Comunidad durante 
el primer año de mandato); el impulso a 
la vivienda (con la construcción de 800 
viviendas antes del final de la legislatura 

y el inicio de las obras del desarrollo Los 
Carriles-Valgrande) o el estar a un paso de 
ser Ciudad Europea del deporte. “Juntos 
somos más fuertes y sumamos para lograr 
de Alcobendas la ciudad excelente que 
todos anhelamos”, dijo la Alcaldesa.

Presentación  
del proyecto de 
presupuesto para 2025
La Concejala de Economía, Marta Martín 
presentó el proyecto del presupuesto 
para 2025. Tras ello, algunos de los 
representantes de los distintos sectores 
realizaron algunas intervenciones y 
puntualizaciones respecto a las cuentas 
municipales. Así, se solicitó un aumento 
de partidas destinadas a la climatización 
de los centros educativos, al Pacto por el 
Empleo o a subvenciones para infancia y 
juventud, y se destacó la importancia de la 
partida destinada a cooperación.

SUMMIT Alcobendas se celebra de nuevo en su segunda edición
Vuelve a la Ciudad de Alcobendas con una jornada repleta de talleres, charlas y otras actividades

Alcobendas acoge el próximo 
18 de septiembre el evento más 
esperado del año en el entorno del 
emprendimiento y la innovación: 
por segundo año consecutivo, 
“SUMMIT Alcobendas” vuelve a la 
ciudad con una jornada repleta de 
talleres, charlas y otras actividades.

Tras el éxito de la primera edición realizada 
el año pasado, Alcobendas Emprende 
ofrece un evento presencial cuyo objetivo 
es ayudar a los emprendedores y startups 
a poder hacer sus ideas en realidad.  En 

esta ocasión, la segunda edición girará en 
torno a la Ciberseguridad y los diferentes 
usos de la inteligencia artificial en este 
ámbito bajo el lema “Por un futuro digital 
seguro: ciberseguridad y avances en IA”.
El evento contará con varias actividades 
donde los asistentes tendrán la opción de 
poder asistir a talleres, ir a la zona Speed 
Meeting  para poder exponer a grandes 
inversores de la ciudad la idea de 
su  startup  o asistir a la zona de medios 
de comunicación con periodistas y 
expertos en el área de la Ciberseguridad 
y poner en común las ideas en relación 
con el tema principal del evento. Al 

finalizar, tendrá lugar un espacio abierto 
de networking donde todos los asistentes 
podrán compartir impresiones de 
forma distendida y generar importantes 
sinergias.
Startup Alcobendas y EIBC ofrecen 
charlas, formaciones y talleres 
impartidos por expertos en innovación 
y emprendimiento. También organizan 
eventos de networking para conectar con 
la comunidad emprendedora a nivel tanto 
nacional como internacional. A lo largo 
de todas las ediciones se han realizado 
más de  380 actividades de formación y 
networking con una asistencia de más de 

2.800 personas. Para poder asistir a este 
evento, es necesario reservar plaza con 
antelación. Puedes conseguir tu entrada 
totalmente gratuita a través de este 
formulario: https://t.ly/CdO-y.

Rafa Sánchez Acera y su nueva etapa en la política de Alcobendas
El pasado martes, 3 de septiembre, dio cuenta en un pleno extraordinario de su abandono del acta de concejal

Desde el PSOE Alcobendas se 
quiere comunicar a los vecinos, 
que comienza una nueva etapa de 
participación y compromiso político 
para el secretario general de los 
socialistas de Alcobendas, Rafa 
Sánchez Acera. 

El que fue alcalde de la Ciudad de 
Alcobendas da un paso al lado a nivel 
institucional para poder centrarse en el 
compromiso y acción política entorno al 
PSOE de Alcobendas. 
Rafa Sánchez Acera consideró que “era 
el momento para plantearse un cambio 
en mi participación política a nivel local, 
que pasa por dejar de ser concejal a nivel 
de Ayuntamiento (lo institucional) pero 
que implica a la par poder incrementar 
mi disponibilidad y compromiso hacia 
muestra ciudad desde el ámbito de 
partido (la acción política)”. Además, el 
socialista expresó que “me emociona 

saber que he aportado mi granito de arena 
para mejorar esta ciudad a la que tanto 
quiero. Seguiré ejerciendo mis funciones 
como secretario general, trabajando junto 
a nuestro equipo, el PSOE de Alcobendas, 
para recuperar el gobierno municipal en 
2027”.
Recordemos que Rafa Sánchez Acera, 
vecino de Alcobendas de toda la vida, 
ha sido una figura clave en la política 
local. Durante el gobierno de José 
Caballero, ocupó el cargo de Concejal de 
Participación Ciudadana y fue teniente 
de Alcalde de Obras y Servicios Públicos. 
En 2019, logró cumplir su mayor sueño: 

convertirse en alcalde de la ciudad que 
tanto admira. Desde 2008, ejerce como 
secretario general del PSOE Alcobendas.
El portavoz socialista, Ángel Sanguino, 
ha dedicado unas emotivas palabras a su 
amigo y compañero: “Rafa ha liderado el 
PSOE y ha liderado Alcobendas. Lideró el 
partido en un momento muy complicado, 
tras perder el gobierno municipal en 2007, 
y su trabajo constante construyó una 
alternativa de gobierno progresista para 
la ciudad, que nos permitió gobernar en 
2019. Suerte, Rafa, te deseamos desde La 
Brújula del Norte en tu nueva andadura de 
cometido político. 
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Listos para la XV Feria del Vehículo de Ocasión de Alcobendas
Más de 350 vehículos de 15 marcas automovilísticas estarán disponibles en Renovauto 2024, del del 18 al 22 de septiembre

Renovauto, la Feria del Vehículo de 
Ocasión de Alcobendas, regresa al 
Recinto Ferial Parque de Andalucía 
de Alcobendas y celebra su décima 
quinta edición con más de 15 
marcas automovilísticas presentes y 
350 vehículos en exposición.

 Durante cinco días, entre el 18 y el 22 de 
septiembre, la Asociación de Empresarios 
de Alcobendas – AICA organizará este 

evento, con el apoyo de la Comunidad de 
Madrid y del Ayuntamiento de Alcobendas. 

La feria estará 
distribuida en stands 
Stands en los que se contará con la 
presencia de, entre otras, las marcas 
Kia, Seat, Citroën, DS, Volkswagen, 
Cupra, Toyota, Hyundai, Ford, MG, 
Renault, Suzuki, Peugeot y Dacia. Una 

gran variedad de vehículos siempre 
con una antigüedad inferior a 7 años y 
con unas condiciones de financiación 
inigualables. Coches pequeños, SUV, 
familiares, furgonetas y vehículos híbridos 
y eléctricos con precios que comienzan 
en 12.000 euros y que cuentan con 
garantía de, como mínimo, 12 meses. 

Una feria al alcance 
de todos y con ventajas
Como en las ediciones anteriores, 
Renovauto Alcobendas estará abierta 24 
horas a través de su página web www.
renovautoalcobendas.com. En ella, los 
visitantes podrán encontrar los datos de 
todos los concesionarios participantes, así 
como información sobre las condiciones 
de venta y los vehículos que estarán 
expuestos.
Las personas que acudan a Renovauto 
podrán acceder, además, a descuentos en 
la ITV Tüv Süd de Alcobendas. 

Apostando por 
las empresas
La Feria del Vehículo de Ocasión de 
Alcobendas es la gran apuesta de AICA 

y el Ayuntamiento para dar una mayor 
proyección al sector automovilístico de 
la ciudad, uno de los más consolidados y 
potentes de Alcobendas. 

Más de 6.000 
visitantes en 2023
En 2023, la Feria del Vehículo de Ocasión 
de Alcobendas recibió a más de 6.000 
visitantes llegados de toda la Comunidad 
de Madrid y su balance final fue de 206 
vehículos vendidos con un volumen de 
ventas que ascendió a más de 3,8 millones 
de euros, consolidándose como uno de 
los eventos feriales automovilísticos más 
importantes de la región.
Renovauto Alcobendas es una importante 
oportunidad para todos aquellos que 
estén interesados en la compra de un 
vehículo de ocasión con garantías y, algo 
que es muy importante dados los tiempos 
que corren, a buenos precios. 
Todo esto y más del 18 al 22 de este mes 
de septiembre en el Recinto Ferial del 
Parque de Andalucía de Alcobendas, en 
un horario muy amplio, de 11:00 a 21:00 
horas. Puedes obtener más información: 
en la página www.renovautoalcobendas.
com.
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FIESTAS PATRONALES DE VALDEOLMOS-ALALPARDO
DEL 9 AL 13  Y DEL 23 AL 27 DE AGOSTO SE CELEBRARON LAS FIESTAS PATRONALES EN VALDEOLMOS Y ALALPARDO

Los dos torneos de fútbol son un 
clásico en las Fiestas de Alalpar-
do. Hubo gran compañerismo y 
deportividad con gran asisten-
cia de  público en las gradas que 
no se quisieron perder el partido 
entre el Club de Fútbol de Alal-
pardo y el C.F. Valdeolmos.

II Torneo de Fútbol y Torneo de Fútbol Sala – Fiestas de Alalpardo

Tradicional Concurso de tortillas

La fiestas de Alalpardo también 
se caracterizan por el tradi-
cional Concurso de Tortillas, 
con una gran participación de 
concursantes y deliciosas torti-
llas de patatas cocinadas por los 
mismos. Enrique Higueras fue 
el ganador del Concurso en las 
Fiestas Patronales de Alalpardo.

Pregón en el balcón con la Comisión de Fiestas, el Alcalde Miguel Ángel Medranda y el Padre Jaime. Fantásticas fiestas con  charanga, disfraces, orquestas, 
carreras infantiles, hinchables y el partido de fútbol del  XXV aniversario del C.F. Valdeolmos

En Valdeolmos hubo charangas, disfraces, carreras infantiles, orquestas...

El C.F. Alalpardo tiene ya 75 años de historia. En el balcón también estuvieron el Alcalde, Miguel Ángel Medranda, la Concejal de Festejos, Ángela Rivas y 
el padre Jaime que dejará de ser el párroco en septiembre. También se celebró la 39 edicición de la Carrera Popular Villa de Alalpardo y el  Humor Amarillo.

Julio, Ángel y Nano, 3 de los 4 presidentes que ha tenido el C.F. Alalpardo, dieron el Pregón

La Peña El Coñazo es la peña más antigua de la Comunidad de Madrid y la única de Alalpardo. Se creó en 1976. Tiene 48 años y sigue más viva que nunca.

La Peña El Coñazo, la más antigua de la Comunidad de Madrid y el “alma mater” de las fiestas
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   Brujuleando

LA OMIC VUELVE 
A ALALPARDO

La OMIC (Oficina Municipal de 
Información al Consumidor) 
vuelve a Alalpardo los días 3, 
10 y 17 de septiembre para 
ayudarte con Tramitación de 
reclamaciones y denuncias, 
arbitrajes de consumo, consultas 
generales sobre derechos y 
deberes como consumidor y 
asesoramiento especializado 
en materia de consumo. Será 
en el Ayuntamiento los días 3, 
10 y 17 de septiembre de 10:00 
a 13:00 horas

III TORNEO 3X3 
BALONCESTO

Categorías:
Hasta 11 años, máximo 8 
equipos
De 12 a 15 años, máximo 8 
equipos
+ de 16 años, máximo 12 equipo
 Sábado 14 de septiembre
9:30 horas
Pabellón Municipal Juan 
Antonio Corbalán y Pabellón 
Colegio Arula
Calle Alcalá 23 y 27, Alalpardo
 Consulta Premios
Organiza Baloncesto Club de 
Veteranos
Patrocina Ayuntamiento y 
Colegio Árula
Camiseta, bebidas y tentempiés 
para todos los participantes

Campeonatos de mus, brisca, dominó y petanca en las fiestas 

No pudieron faltar los ya tradicionales juegos y campeonatos de mus, brisca, dominó y petanca

Alalpardo sacó en procesión por las calles a la Virgen del Rosario y San Sebastián

Vecinos de todas las edades acompañaron por las calles a sus patrones, la Virgen del Rosario y San Sebastián

Refresco de la Hermanda Sacramental en la Sala de Cristal

Como vienen haciendo todos los años, la Hermandad Sacramental ofreció un refresco para los vecinos, al que 
asistieron también el alcalde de Alalpardo, Miguel Ángel Medranda y el alcalde de Algete, Fernando Romo.

Fin de las fiestas con la caldereta, procesión de las velas y quema del mozo 

Terminaron las fiestas con la famosa caldereta,  
que los vecinos pudieron disfrutar tras una larga 
cola en la Plaza de la Comunidad de Madrid, y des-
pedir las fiestas con los estómagos llenos. Tam-
bién, como todos los años, se hizo la procesión de 
las velas y quema del mozo, para dar fin a una de las 
fiestas más ejemplares de la Comunidad de Madrid.
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La Comunidad de Madrid ha invertido 
más de 2,3 millones de euros en 
construir o rehabilitar pasarelas 
peatonales para facilitar el tránsito de 
personas y bicicletas en las carreteras 
de 13 municipios de la región. Dentro 
de estas actuaciones, ya han finalizado 
los trabajos en Navarredonda y San 
Mamés, Villalbilla, Móstoles, Mejorada 
del Campo, Alcorcón, Pozuelo de 
Alarcón y Chapinería. Asimismo, se 
encuentran en ejecución en Tres Cantos, 
Algete y Villaviciosa de Odón y las obras 
comenzarán próximamente en Canencia 
y Pinto. Con estas obras que lleva a cabo 
la Dirección General de Carreteras se 
han recuperado las características de 
resistencia y funcionales de estos pasos, 
que se habían deteriorado debido al 

La Comunidad de Madrid ha convocado 
la VII edición de sus Reconocimientos y 
Menciones en Prevención de Riesgos 
Laborales de 2023. Tras su publicación 
en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid el mes de agosto, se abre el plazo 
de presentación de candidaturas que 
finalizará el próximo 5 de diciembre. El 
Instituto Regional de Seguridad y Salud 

en el Trabajo (IRSST) de la Consejería de 
Economía, Hacienda y Empleo concede 
estos premios que están dedicados  a 
las buenas prácticas en la gestión de los 
riesgos psicosociales en los entornos 
de trabajo. Para ello, se ha decidido 
reconocer las actuaciones de empresas 
y autónomos madrileños dirigidas a su 
identificación, evaluación y prevención.

     COMUNIDAD

El Consejo de Gobierno de la Comunidad 
de Madrid ha aprobado una inversión 
de casi 1,5 millones de euros para la 
elaboración de campañas publicitarias 
y gestión de redes sociales y lograr una 
mayor notoriedad, reconocimiento 
y visibilidad como destino turístico, 
atraer visitantes extranjeros de alto 

valor y alargar su estancia media. 
Los contenidos de estas actuaciones, 
previstas para este año y hasta 2026, se 
realizarán en castellano y en inglés, e 
invitarán a disfrutar de las experiencias 
culturales, gastronómicas, naturaleza y 
ocio que ofrece la región a todas aquellas 
personas interesadas en conocer Madrid.

1,5 millones para campañas turísticas que 
atraigan a visitantes extranjeros de alto valor

La Comunidad de Madrid invertirá 6,7 
millones de euros para los servicios que 
garantizarán la calidad y seguridad de 40 
nuevos trenes de Metro. El Consejo de 
Gobierno, ha conocido la propuesta de 
adjudicación para realizar la certificación, 
inspección, seguimiento y asistencia ante 
el suministro de estos convoyes de gálibo 
ancho destinados principalmente a las 
líneas 6 y 8, cuya llegada está prevista 
en un plazo aproximado de tres años. El 
objetivo del contrato, con una duración 
de diez años, es confirmar la máxima 
eficiencia del nuevo material móvil que ha 
adquirido la compañía metropolitana. La 
licitación abarca todas estas tareas en el 
proceso completo de diseño, fabricación, 
garantía e implantación de un Plan de 
Mantenimiento Optimizado.

INVIERSIÓN DE 6,7 
MILLONES PARA 

TRENES DE METRO

Díaz Ayuso asiste a la primera jornada de los 
Juegos Paralímpicos con deportistas madrileños

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha asistido  

en París a la primera jornada de los XVII 
Juegos Paralímpicos en los que ya están 
participando la treintena de deportistas 
madrileños que han acudido hasta la 
capital francesa.

Apoyo a los deportistas
Díaz Ayuso ha estado, en el centro 
acuático para presenciar algunas 
de las competiciones de natación 
y posteriormente se ha desplazado 
al pabellón Arena Bercy para 
apoyar a la selección española de 

baloncesto femenino en silla de ruedas, 
debutandofrente a Gran Bretaña.

30% más de inversión en residencias y Centros 
de Día para personas mayores dependientes

El Ejecutivo regional destinará 15 
millones de euros en dos contratos 
que comenzarán el 1 de enero de 2025 
y durante dos años. Contempla 9,5 
millones para la residencia y Centro de 
Día Moscatelares, en San Sebastián de 
los Reyes. En total, cuenta con 180 plazas, 

repartidas en 140 residenciales y 40 de 
atención diurna. En el caso del Centro 
Villaverde Alzheimer, la inversión es de 
5,5 millones para 52 plazas residenciales 
y 40 de Día. Este recurso es uno de los 
tres específicos de Alzheimer con los 
que cuenta la región.

Para la residencia y Centro de Día Moscatelares, en San 
Sebastián de los Reyes y el Centro Villaverde Alzheimer

Presenció algunas de las competiciones de natación y apoyó a las selección española 
de baloncesto femenino en silla de ruedas en el pabellón Arena Bercy

Para garantizar la calidad 
y seguridad de los servicios

INVERSIÓN DE 2,3 
MILLONES DE EUROS 

EN PASARELAS 
PEATONALES

Para mejorar la movilidad 
en 13 municipios 

Convocada la VII edición de sus Reconocimientos 
y Menciones en Prevención de Riesgos Laborales
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1,5 millones para campañas turísticas que 
atraigan a visitantes extranjeros de alto valor

      FUENCARRAL - EL PARDO

Carabante ha destacado la importancia de 
este elemento del mobiliario urbano a la 
hora de proporcionar agua de calidad. Las 
ubicaciones elegidas para la instalación de 
estas 60 nuevas fuentes se han seleccionado 

teniendo en cuenta las peticiones tanto de 
las juntas municipales de distrito como de 
los propios vecinos, optando por parques 
infantiles, instalaciones deportivas básicas 
y zonas verdes municipales. Se ha tenido 

en cuenta la viabilidad de su instalación y 
el equilibrio entre distritos, alcanzando a 
16 de los 21 distritos de la capital, siendo 9 
nuevas fuentes para el distrito Fuencarral-
El Pardo.

El Real Sitio de El Pardo ha iniciado 
esta semana la celebración de sus 
fiestas en honor a Nuestra Señora 
del Rosario. 

El concejal de Fuencarral-El Pardo, José 
Antonio Martínez Páramo, ha destacado 
que en la programación de estos festejos 
en este barrio hay “actividades para 
todos los públicos y gustos, donde tienen 
cabida desde los aspectos más lúdicos y 
gastronómicos hasta las celebraciones 
religiosas”. El domingo, 1 de septiembre, 
la jornada de fiestas comenzará con una 
carrera popular, para la que es necesaria 
la inscripción. La chocolatada popular, el 
torneo de dardos y el concurso de tortillas 
completarán la mañana y la tarde. Para 
finalizar el día, se podrá disfrutar de la 

exhibición del Centro de Adiestramiento de 
Perros de la Guardia Civil, y de la actuación 
de Berlín Blues, grupo seleccionado del 
Certamen de Música El Pardo.

Actividades culturales 
y mucha música
Entre otras actividades, destaca la 
exposición fotográfica ‘El Real Sitio de 
El Pardo. En la programación musical, 
se podrá disfrutar del Dúo DDMUSIC, el 
miércoles 4 de septiembre; Afónica Naranjo 
y Gonzaluki DJ (grupos seleccionados del 
Certamen de Música El Pardo) el jueves, 5 

de septiembre; DJ Dragos, el viernes, 6 de 
septiembre; la orquesta Tierra, el sábado, 7 
de septiembre; y el concierto de la Unidad 
de Música de la Guardia Real, el domingo, 
8 de septiembre.

Degustación de gamo 
y fuegos artificiales
Los días 5, 6 y 7 de septiembre se celebrará 
un triduo a la Virgen del Rosario, patrona 
de las fiestas de El Pardo. El domingo, 8 
de septiembre, tendrá lugar a las 14:00 h 
la tradicional degustación de caldereta de 
gamo.

EL REAL SITIO DE EL PARDO inicia esta semana la celebración 
de sus fiestas en honor a Nuestra Señora del Rosario

• Los festejos se celebran en el recinto ferial del parque de la Mar Océana y el Centro Sociocultural Alfonso XII.

• La entrega de premios del XII certamen literario Emilio Carrère figura entre las actividades culturales.

60 nuevas fuentes de agua para beber en 16 distritos 

Convocada la VII edición de sus Reconocimientos 
y Menciones en Prevención de Riesgos Laborales
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El concejal de Hortaleza, David Pérez, ha 
visitado el Taller de Terapia Ocupacional 
del Centro Municipal de Mayores Pinar del 
Rey con la participación de 150 personas en 
las actividades programadas, subrayando 
"la importancia de este tipo de iniciativas 
impulsadas por la junta para fomentar la 
vida activa y la socialización entre nuestros 
mayores”. El concejal ha anunciado el 
comienzo de la nueva programación para 
los seis centros municipales de mayores, 

diseñada por el equipo de Políticas Sociales 
de la Junta Municipal de Hortaleza.

Talleres de la Junta de Hortaleza

Con actuaciones de Pol 3.14, Un pingüino en mi ascensor y Mikel Erentxun
Las fiestas en honor a Nuestra Señora 
de la Soledad de Barajas se celebrarán 
oficialmente desde el 12 y al 22 de 
septiembre, con artistas reconocidos 
sobre el escenario del recinto ferial de la 
calle de Ayerbe. Aquí se podrá disfrutar de 
las actuaciones gratuitas de Pol 3.14 (a las 
24:00 h del viernes 13), de Un Pingüino en 
mi ascensor y Mikel Erentxun (a las 20:30 h 
y 22:00 h del sábado 14, respectivamente) 

como cabezas de cartel, además de la 
orquesta La Mundial (a las 24:00 h del 
mismo sábado). 

Una edición muy 
local e inclusiva

El jueves 12, tendrá lugar el pregón a 
las 20:30 h en el recinto ferial, siendo los 
pregoneros los integrantes del colectivo 

Boa Mistura, un grupo de artistas urbanos.
Además, contarán con artistas del distrito 
como el grupo folklórico Calderón de la 
Barca, la agrupación musical AMSANPE, 
la coral El Capricho, el coro rociero Divina 
Pastora o el DJ Alex Marín. Se dispondrá de 
un punto arcoíris y un punto violeta, para 
la sensibilización de los vecinos sobre la 
violencia LGTBIfóbica y la violencia contra 
la mujer, respectivamente. 

Actividades deportivas

Habrá desde el XLIV torneo de futbol Ntra. 
Sra. de la Soledad a unas puertas abiertas 
en la piscina de verano, torneo de ajedrez, 
golf, fútbol sala femenino, esgrima, 
competición amateur de calistenia, 
balonmano, minibasket, regata de 
piragüismo, natación, petanca, gimnasia 
rítmica, patinaje artístico y bicicletas BMX.  

  HORTALEZA

    BARAJAS

- 3 a 29  de septiembre, 9 a 21:45 h:  EXPOSICIÓN: 
Nebrija. Se trata de una versión resumida (por la propia 
comisaria Teresa Jiménez Calvente y el diseñador Jesús 
Moreno) de la exitosa exposición «Nebrija (c. 1444-1522). 
En la página web www.nebrija500.es encontrarás distintas 
imágenes para ilustrar el contenido de la exposición.

- 10 de septiembre, 17 a 19 h:  CONFERENCIA: 
Inauguración y conferencia “Significado y legado de 
Antonio de Nebrija, padre de la lingüística española.”, 
por Diego Moldes, escritor y profesor en la Universidad 
Nebrija / Sala de exposiciones / Entrada libre.

- 21 de septiembre, 17 y 19 h:   TEATRO INFANTIL: 
LAS AVENTURAS DE COCO Y PEPE con Elena / Entrada: 
10 euros / Todos los públicos /  FACTORÍA CANTAJUEGO/ 
SINOPSIS: Coco y Pepe reciben una sorpresa muy especial 
del abuelito de Elena: les invita a ir a su casa para celebrar 
juntos, una fecha muy esperada.

PROGRAMACIÓN CENTRO CULTURAL SANCHINARRO SEPTIEMBRE

El concejal de Hortaleza, David Pérez, 
ha supervisado en el Centro Deportivo 

Municipal Luis Aragonés la próxima 
puesta en marcha del proyecto de 
renovación. La junta municipal dedicará 
unos 140.000 euros a estos trabajos, que 
se ejecutarán durante el próximo mes 
de septiembre. Se harán mejoras de la 
seguridad, que incluirán la instalación de 
barandillas y pasamanos y la colocación 
de puertas antipánico que faciliten la 
salida de grandes aglomeraciones de 
personas sin riesgos.

Mejoras del CDM Luis Aragonés 

El concejal de Hortaleza, David Pérez, 
ha supervisado el estado de ejecución 
de las obras que la junta municipal está 
desarrollando en el colegio público 
Luis Cernuda. Se han destinado unos 
250.000 euros a la puesta a punto de 

este colegio. Estos trabajos consisten en 
mejoras en iluminación, pintura, suelos, 
saneamiento en cocina, reforma de aseos 
y acondicionamiento de techos y baños. 
Además, se han realizado trabajos en la 
cubierta y exteriores. Estas mejoras se 

suman a los 600.000 euros ya invertidos 
en la adecuación de este centro y su 
accesibilidad. Este colegio es uno de los 
cinco incluidos en el Plan de Mejora de 
Centros Educativos del distrito, con una 
inversión de 1,1 millones de euros.

Puesta a punto del CEIP Luis Cernuda con 250.000 euros

FIESTAS EN HONOR A NUESTRA SEÑORA DE LA SOLEDAD DE BARAJAS DEL 12 AL 22 DE SEPTIEMBRE

El programa de actividad deportiva estival 
‘Agosto contigo’ del Centro Deportivo 
Municipal Barajas ha terminado con un alto 
grado de aprovechamiento por parte de 
los vecinos. Así lo ha destacado el concejal 
de Barajas, Juan Peña, tras una reunión con 
los técnicos responsables de esta iniciativa. 
Los usuarios aprovecharon este programa 

para realizar 2.513 entrenamientos en su 
sala de musculación durante la primera 
quincena del mes. Peña ha resaltado 
que este programa ha permitido abrir el 
CDM en agosto por primera vez desde su 
apertura, y ha hecho un balance positivo 
del resultado. “Pensamos que la rutina 
deportiva de nuestros vecinos, para los 

que el CDM Barajas es su referencia, no 
tiene por qué parar en este mes. Los datos 
nos han demostrado que efectivamente 
quieren seguir haciendo deporte en 
agosto”. El concejal ha anunciado que “ya 
trabajamos para que el año que viene 
la apertura de agosto sea más amplia en 
zonas y horarios”.

Los vecinos aprovechan el programa ‘Agosto contigo’ del CDM Barajas
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                “Clásicos en zapatillas”   por     

Pablo Sorozábal, 
sinfónico y lírico
Rindo homenaje este mes al compositor 
y director Pablo Sorozábal Mariezkurrena, 
coincidiedo con el de su nacimiento en 
San Sebastián, el 18/septiembre/1897. 
Le invito a recordarle escuchando tres 
variados y breves temas: De su obra «Los 
5 ballets», el ‘Paso a Cuatro: parte I, sobre 
Mateo Albéniz’; y de su colaboración con 
el mundo cinematográfico, su inolvidable 
zortzico ‘Maite’, de la banda sonora de la 
película «Jai Alai» (R. Quintana, letra de 
Fdez. Shaw y F. Romero, 1940) y el popular 
fragmento ‘Marcelino’, de la famosa 

«Marcelino, pan y vino» (Ladislao Vajda, 
1955).
De origen familiar humilde, sus primeros 
solfeos los consiguió a través de clases 
gratuitas que facilitaba la Academia de la 
Real Sociedad Bascongada de Amigos del 
País. 
Su gran interés y afición le encaminaron 
a aprender violín y piano en la Academia 
Municipal de Música de su ciudad, a 
ingresar en la sección infantil del Orfeón 
Donostiarra y más tarde, con diecisiete 
años, a formar parte de la Orquesta del 
Gran Casino de San Sebastián teniendo 
puesto fijo como violinista. 
Se ganaba la vida como instrumentista 
en cines, espectáculos de zarzuela y 
variedades de su ciudad. Tres años más 
tarde dejó el casino donostiarra para 
trabajar en un cuarteto en el prestigioso 
Café del Rhin -de la Belle Epoque, eran 
habituales orquestinas y conciertos en 
estos establecimientos de café teatro o 
con música (cerrado en 1952)-. 
Con este bajaje y aprendizaje inicial 
orientaba su labor hacia una proyección 
sinfónica y lírica, sin olvidar lo popular y el 
repertorio del txistu.

Traslado a 
Madrid y Alemania

En la capital continuó su actividad de tocar 
por diferentes locales de modo similar a su 
etapa de San Sebastián. Con veintiún años 
se incorpora a la Orquesta Filarmónica de 
Madrid que creó el también compositor 
Bartolomé Pérez Casas, autor de la 
armonización de la Marcha Real -Himno 
Nacional de España-. 
Sorozábal consigió una beca del 
ayuntamiento donostiarra y posteriomente 
otra de la diputación guipuzcoana para 
continuar estudios en Alemania, al 
principio en Leipzig y después en Berlín. 
En la primera se integró en la organización 
Grotrian-Steinweg, fabricante de pianos 
que además gestionaba una sala de 
conciertos y la orquesta Grotrian Orchester. 
Con ella debutó el 19/04/1922 incluyendo 
en el programa su ‘Capricho español’ (otro 
de ‘Los cinco ballets). Comenzó así sus 
primeros éxitos en la dirección orquestal, 
que después prosiguió en Berlín.

Impulso con 
grandes obras
De regreso a España, residió en Madrid y 
visitaba frecuentemente San Sebastián. 
En 1931 estrenó en Barcelona ‘Katiuska, 
la mujer rusa’ una de sus más conocidas 

operetas. 
Qué coincidencia del libreto con la 
situación ucraniana actual pues el libreto 
presenta una posada y senderos de 
Ucrania de los que parten un grupo de 
campesinos caminando lentamente con 
sus maletas y atadijos y la tristeza de la 
expatriación en un éxodo inevitable desde 
Kiev hacia la frontera rumana. 
Enseguida aparecen en 1933 ‘La isla de las 
perlas’ y ‘Adiós a la bohemia’, con texto de 
Pío Baroja. Otras obras cumbre como ‘La 
del manojo de rosas’ (1934), ‘La tabernera 
del puerto’, ‘Black el Payaso’ (1942), ‘Las de 
Caín’ (1958)… Entre sus obras sinfónicas 
brillan la ‘Suite Vasca’ (1923), ‘Gernika, 
marcha fúnebre’ (1966), ‘Variaciones para 
quinteto de viento’ (1988)…

Estreno póstumo

Pablo Sorozábal falleció en Madrid el 26/
diciembre/1988 sin haber estrenado la 
que el consideraba su mejor composición, 
la ópera ‘Juan José’, que se presentó en el 
Palacio de Congresos y Auditorio Kursaal 
de San Sebastián el 21/febrero/2009.

Puesta a punto del CEIP Luis Cernuda con 250.000 euros

Los vecinos aprovechan el programa ‘Agosto contigo’ del CDM Barajas
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